

Oficina Comunitaria de Cartagena cumple 7 años acercando a Carabineros con los vecinos

Hoy, en el aniversario 96 de Carabineros de Chile, los propios residentes de la comuna balneario destacaron el trabajo que realizan los funcionarios del Modelo de Integración Carabineros Comunidad (Micc).

Mónica Jorquera Escobar
 cronica@lidertanantoniocl.

Hoy Carabineros de Chile cumple 96 años de historia, pues este 27 de abril se celebra la fundación de la institución en el llamado "Día del Carabinero". Fue precisamente en este marco que los vecinos de la comuna de Cartagena quisieron destacar la importante labor que lleva adelante la Oficina Comunitaria de la Segunda Comisaría cartagena, que lleva siete años sirviendo en la ciudad balneario.

Este departamento que oficialmente lleva el nombre de Modelo de Integración Carabineros Comunidad (Micc) trabaja directamente con vecinos de los distintos sectores del país, desarrollando una tarea de acercamiento con la gente, para así crear lazos de confianza.

Y eso es lo que valoran en Cartagena, donde dirigentes sociales, juntas vecinales, agrupaciones de adultos mayores y establecimientos educacionales mantienen una estrecha relación con el grupo policial, lo que ha permitido acercarse a la comunidad a la institución de las carabinas cruzadas.

"Para la comunidad efectivamente (la Oficina Comunitaria) ha sido un



LA OFICINA DE INTEGRACIÓN COMUNITARIA DE CARTAGENA ESTÁ COMPUESTA POR CINCO FUNCIONARIOS.

“Para la comunidad la Oficina Comunitaria ha sido un gran aporte, porque antes teníamos una impresión de Carabineros más lejana (...) y ajena a nosotros, hasta que hace siete años comenzaron con este trabajo cercano a la comunidad”,

Sofía Díaz,
 dirigente vecinal

En esto coincidió el encargado de la oficina Micc de Cartagena, suboficial José Sánchez, quien resaltó que la función de la unidad busca "impulsar la generación de coproducción de seguridad pública entre los distintos actores que componen la comunidad. Se fomenta la solidaridad, la confianza y la participación comunitaria en la detección de problemas que afectan la seguridad y en la prevención de delitos".

FUNCIONES

La oficina Micc desarrolla diferentes tareas con la comunidad. Desde patrullajes ante el llamado de vecinos, pasando con prestar cooperación en situaciones que afectan a la comunidad -como durante la pandemia-, hasta visitas a niños hospitalizados.

"Desarrollamos habitualmente reuniones con las juntas de vecinos, docentes de los establecimientos educacionales, municipio, campañas preventivas, difusión de fonos 147 de Niños, 149 de Familia, comisaría virtual, charlas preventivas en los colegios y visitas a jardines infantiles", describió el su-



EN EMERGENCIAS COLABORAN CON LA COMUNIDAD.



EN VISITAS A NIÑOS HOSPITALIZADOS PARA LLEVARLES ALEGRÍA.

5 miembros tiene la oficina Micc de la Segunda Comisaría de Carabineros de Cartagena. Son cuatro uniformados y una funcionaria civil.

gran aporte, porque antes teníamos una impresión de Carabineros más lejana, quizás hasta indiferente y ajena a nosotros, hasta que hace siete años comenzaron con este trabajo más cercano a la comunidad", expresó Sofía Díaz, secretaria de la junta de vecinos de la población José Arellano de Cartagena.

Aportó que en estos siete años de labor "nos acercamos. Ha sido muy útil,

por ejemplo, se implementó un trabajo en conjunto en que aprendimos a visualizar y entender que somos un ente corresponsable frente a las situaciones que revestían peligro para la comunidad. Hemos sido beneficiados como comunidad porque nos dan soluciones para algunos problemas que son puntuales".

Sofía Díaz, también presidenta de la agrupa-

ción de adultos mayores "Gracias a la Vida" de la misma población de la Playa Grande, destacó que "de alguna forma se ha logrado mejorar la seguridad en el barrio con la constante comunicación que tenemos con la oficina Micc. Con ellos hoy existe un lazo de confianza, que se ha logrado a través de entrevistas, llamados y patrullajes que realizan ellos".

“Desarrollamos habitualmente reuniones con las juntas de vecinos, docentes de los establecimientos educacionales, con el municipio, campañas preventivas (...) y charlas preventivas en los colegios, junto a visitas a jardines infantiles”;

suboficial José Sánchez, encargado Micc Cartagena



DURANTE LA PANDEMIA LA OFICINA COMUNITARIA ENTREGÓ ALIMENTOS Y KITS DE HIGIENE A LOS MÁS NECESITADOS.

suboficial Sánchez.

Sobre las tareas junto a establecimientos educativos, la inspectora general del Colegio Villa Cartago de dicho sector, Belén Riquelme, también aplaudió el trabajo de la oficina Micc de Cartagena.

“Nos apoyan de manera muy eficaz en las actividades del colegio, con el Plan de Seguridad Escolar, con seguridad durante la entrada y salida de los estudiantes. De igual manera nos aportan en casos específicos de violencia, donde nos cooperan de manera amigable, pues con el colegio hay un trato muy cercano”, manifestó agra-

ANIVERSARIO 96

Hoy Carabineros de Chile celebra su aniversario número 96 y lo hará con cinco ceremonias simultáneas a lo largo del país, una de ellas en Viña. “Somos los Carabineros de todos y nuestro cumpleaños se celebrará con actos simultáneos en Antofagasta, Valparaíso (Viña del Mar), Santiago, Biobío (Concepción) y Los Lagos (Puerto Montt). Todas ciudades que cuentan con sedes de la Escuela de Formación de Carabineros”, informaron desde la institución sobre las actividades de esta jornada a las 11 horas.

decida.

También expresó que “participan en distintas actividades, por ejemplo tuvimos (la semana pasada) una actividad del Día del Libro en que los alumnos salieron con carteles (al vecindario) e inmediatamente ellos nos dieron resguardo policial, para que no les fuera a pasar nada en la salida. Son muy presentes en el colegio”.

Otro de los puntos que destacó Riquelme es que efectúan charlas en diferentes ámbitos. “Han venido a hablar con los alumnos respecto a la violencia en colegios, como

ciberacoso y bullying y sobre Responsabilidad Penal Adolescente, para que los estudiantes sepan que pueden ser agentes de delito y hasta nos apoyan con el tránsito en la mañana”.

La Oficina Comunitaria Micc de Cartagena, al igual que las del resto del país, “están compuestas por un encargado y delegados de cuadrantes, con la misión de gestionar problemas de seguridad que afectan a la población y entregar estrategias sociopoliciales participativas, focalizadas y preventivas”, aportó el suboficial Sánchez.

“Nos apoyan de manera muy eficaz en las actividades del colegio, con el Plan de Seguridad Escolar, con seguridad durante la entrada y salida de los estudiantes”;

Belén Riquelme, inspectora colegio Villa Cartago.

EQUIPO

En la Segunda Comisaría de Carabineros de Cartagena, la oficina Micc está integrada por el suboficial José Sánchez Ramírez, el sargento primero Rodrigo Quinteros Higuera, el sargento segundo Patricio Campos Marroquín, el cabo segundo Felipe Ocaña Cifuentes y Jazmín Torres Rojas en apoyo técnico.

El equipo expresó que estar en esta oficina les ha permitido mantener un contacto diario con los vecinos, con lo cual han podido canalizar problemáticas y generar la confianza para que denuncien delitos que los afectan, como también mostrar la cara solidaria de la institución que hoy está de cumpleaños.

Narraron que, por ejemplo, durante la pandemia cumplieron con una labor que los llena de orgullo. Esto porque desde el Ministerio de Desarrollo Social y Familia se les encomendó prestar apoyo a las personas más necesitadas de la comuna.

“Salíamos todos los días en busca de personas en situación de calle por todo Cartagena, para entregarles comida y un café caliente y además kits de higiene, con mascarillas y alcohol gel, para que se protegieran de contagiarse, tareas que hicimos incluso durante el momento en que el covid estaba en su momento más álgido y lo hicimos con orgullo”, expresó el sargento Rodrigo Quinteros.